



# 中原だより

令和2年度 第7号  
西東京市立中原小学校  
校長 水野伸一郎  
令和2年10月30日

<http://www.nishitokyo.ed.jp/e-nakahara/>

## ～コロナ禍においてできること～

特別活動主任

日頃より、本校の教育活動にご理解ご協力いただき、ありがとうございます。本校における特別活動の取組には学級活動、児童会活動、クラブ活動、たてわり班活動、オータムフェスタなどの学校行事が挙げられます。これらの活動を通して、子どもたちはたくさんのこと学びます。本校の特別活動の取組では、集団や自己の生活上の課題を解決することを通して、自分自身の目標をもって生活したり、よりよい人間関係を形成したり、他学年の友達と関わることで学校生活をさらに充実させたりすることを目指しています。従つて、教科書だけでは学べない内容も特別活動にはたくさん含まれています。

現在、特別活動の取組は、コロナ禍における生活様式の変化によって大きく影響しています。子どもたちの関わりが主体となっているものがほとんどのため、感染症防止の観点から取組の難しい活動が多くあります。しかし、子どもたちの学習機会を保障するために、感染症対策を講じた上でできることを工夫して進めています。例えば、児童会活動では、集会が行えないため、放送を使った活動を考え、クラブ活動では、活動スペースを増やし、少人数で行えるような設定をしています。また、学校全体や自分たちの生活上の課題を解決するためにも「自分たちにできることは何か」を子どもたちがしっかりと考える大切な時間になるようにしています。

今回、毎年11月に行っている「オータムフェスタ」は内容や参観規模を縮小して「学年別学習発表会」として行うことになりました。体育館で近距離の発声を伴う発表形式を見直し、感染症防止のため校庭で行います。発表内容は、各学年の体育科の学習内容や、つくし学級の和太鼓など、感染症のリスクが低い発表方法を計画しています。

今回の学年別学習発表会で子どもたちの成長した様子を少しでも感じていただければと思います。ご参観をお待ちしております。

## 11月の行事予定

日	曜	主な行事
1	日	
2	月	読書月間始 教育面談日① 5時間授業
3	火	文化の日
4	水	委員会活動 東京都学力調査（5）
5	木	安全指導日
6	金	代表委員会集会（放送） 教育実習終
7	土	東京都教育の日
8	日	
9	月	全校朝会（放送）
10	火	
11	水	学習フォローアップ（放課後）
12	木	朝学習
13	金	
14	土	学年別学習発表会（保護者鑑賞）
15	日	
16	月	振替休業日
17	火	朝学習 つくし個人面談① 縄跳び月間始 脊柱側弯健診（5） 学年別学習発表会（予備日）
18	水	クラブ活動
19	木	朝学習 つくし個人面談② 避難訓練
20	金	つくし個人面談③ 生活科校外学習（1）
21	土	
22	日	
23	月	勤労感謝の日
24	火	つくし個人面談④ 自主学習週間始
25	水	学習フォローアップ（放課後）
26	木	朝学習 小中一斉地域清掃（5校時）
27	金	音楽集会（放送） 生活科校外学習（1）予備日
28	土	土曜授業 4時間授業
29	日	
30	月	全校朝会（放送） 自主学習週間終 読書月間終 地域清掃予備日（2校時）

## 12月の行事予定

1	火	安全指導日
2	水	委員会活動
3	木	朝学習
4	金	避難訓練
5	土	

### <新校舎への移転スケジュールについて>

- ・ 11月下旬～12月上旬  
「1年生の通学路見学」
- ・ 12月22日(火)午前 児童の新校舎見学
- ・ 12月25日(金)2学期終業式
- ・ 1月 8日(金)3学期始業式  
「新校舎へ登校」
- ・ 1月14日(木)給食開始

## 11月は「ふれあい月間」です

毎年本校では、いじめ防止の強化月間として、子どもたちに生活アンケートを実施し、子どもの状況を把握します。未然防止のため学校全体で道徳授業や学級活動などで、計画的にいじめ防止に関する授業を行います。引き続き、いじめを生まない、許さない学校づくりに努めていきます。

### 読書の秋です！

読書の秋となりました。今月は読書月間として全校で読書に取り組んでいきます。

めあては「進んで本を読み、友達に本を紹介しよう」です。読んだ本の中から、友達に紹介したい本を選び、「おすすめの本の紹介カード」を作成して各教室で掲示します。クラスで代表になった2名の紹介カードは、図書室前に掲示します。

また、図書委員会の児童が、低学年・中学年・高学年のそれぞれの児童に向けておすすめの本を選び、ポスターにまとめて各階の廊下に掲示します。たくさん本を読んだ児童には、図書委員会の児童が作成した「しおり」をプレゼントします。

本の世界に浸り、たくさんのこと学んでほしいと考えています。この機会に、ぜひご家庭でも子どもたちに読書を薦めてみてください。

### スポーツの秋です！！

少しずつ肌寒くなってきたが、体を動かすには心地よい季節となっていました。

11月17日（火）から縄跳び月間が始まります。ねらいは、縄跳び運動に取り組み、持久力、巧緻性、機敏性を養い、すすんで運動に取り組む態度を育むことです。今、できる跳び方をより長く跳べるようにしたり、今できない跳び方に積極的に挑戦したりするなど、体を動かすことの楽しさを味わいながら、体力向上に励むことができるとよいと思います。

縄跳び月間中は、短縄の落とし物が目立ちます。記名がされているか確認をよろしくお願ひいたします。

## 令和二年度児童・生徒の学力向上を図るための調査の実施について

東京都教育委員会では、公立小学校の5年生を対象に、「児童・生徒の学力校を図るための調査」を行っていますが、本年度に関しては新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、全都での実施は中止しております。しかしながら、西東京市においては児童の学力向上を図る一助とするため、国語・算数において本調査を実施することとなりました。本校につきましては11月4日(水)に実施いたします。調査項目につきましては、別途お伝えいたします。御理解と御協力をよろしくお願ひいたします。